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Betreff Klimaneutrale Kreisverwaltung 2035

I. Sachdarstellung

Der Kreistag hat am 07.12.2022 das fortgeschriebene Klimaschutzkonzept für den Kreis Coesfeld beschlossen 
(SV-10-0731/1). Unter Punkt 2 wurde folgendes mehrheitlich beschlossen:

„Für die Kreisverwaltung und ihre Tochtergesellschaften wird im Sinne der Vorbildfunktion darauf 
hingearbeitet, die Treibhausgasneutralität bereits 2035 zu realisieren. Bis zum. Frühjahr 2023 wird dem 
Kreistag dazu - basierend auf einer gutachterlichen Bilanzierung - eine entsprechende 
Zielvereinbarung vorgestellt."

Die im Beschluss erwähnte Zielvereinbarung liegt noch nicht final vor, es wurden aber erste Vorarbeiten 
seitens der energielenker projects GmbH durchgeführt. Eine erste Einschätzung der energielenker kommt zu 
folgendem Ergebnis:

Die Kreisverwaltung Coesfeld kann das Ziel der THG-neutralen Verwaltung 2035 erreichen, wenn man von 
einer bilanziellen THG-Neutralität spricht. D.h. Restemissionen, die unweigerlich in 2035 noch auftreten (z.B. 
durch Fuhrparkanteile, die noch nicht mit 100% erneuerbaren Energien laufen, oder notwendige 
Unterstützungsanlagen in Heizsystemen (Stichwort Spitzenlast)), werden kompensiert. Für diese 
Kompensationsleistung gibt es unterschiedliche Möglichkeiten. Ein Beispiel ist die Investition in erneuerbare 
Energien.

Von zentraler Bedeutung werden die kreiseigenen Liegenschaften und deren Energieverbrauch sein. 
Gebäudeanalysen für die wichtigsten THG-Treiber im Gebäudebestand müssten zeitnah in die Wege geleitet 
werden sofern noch nicht vorliegend. Im Rahmen der Gebäudeanalysen könnte dann eine Priorisierung, auch 
von Einzelmaßnahmen, für die jeweils THG-Einsparungen hinterlegt sind, erfolgen.

Die vollständige Bilanzierung und Zielvereinbarung sollen bis zur nächsten Sitzungsfolge fertiggestellt werden. 
Hierzu sind hausintern noch einige relevante Datenlücken zu füllen.


